

LE CANADA ECCLESIASTIQUE.

Nous venons de recevoir le vingt-sixième volume du *Canada Ecclésiastique*, compilé par M. L.-J.-A. Derome et publié par la librairie Beauchemin, de Montréal. Il n'y a plus à faire l'éloge de cette publication, si avantageusement connue du public et indispensable au clergé canadien. On a commencé cette année une nomenclature des prêtres canadiens-français des États-Unis. Ce travail, très incomplet, comme on nous le fait remarquer, est d'une grande importance et nous souhaitons vivement qu'on le complète dès l'an prochain. Il nous semble que quelque société nationale franco-américaine, au courant des forces vives de notre élément de l'autre côté de la ligne quarante-cinquième, pourrait rendre de précieux services à l'infatigable compilateur.

Nous exhortons vivement Messieurs les Curés, qui ne l'auraient point encore fait, à dresser la liste de leurs prédécesseurs et à l'envoyer à M. Derome, (35 ouest, Notre-Dame, Montréal), pour insertion dans le prochain volume.

UN OPUSCULE A REPANDRE.

Le Poison maçonnique: étude sur le travail fait chez nous, depuis quelques années par la franc-maçonnerie du Grand Orient de France. M. l'abbé Antonio Huot, le vaillant publiciste et fin lettré que chacun connaît et apprécie, chez nous, est l'auteur de cette étude. Il l'a consciencieusement fouillée, et il en a fait jaillir les fortes leçons auxquelles elle se prêtait bien. Ainsi que l'a justement écrit un *Professeur de Philosophie* (*Action Sociale* du 2 novembre) le travail de M. Huot est inattaquable au point de vue historique; il éclairera une foule d'esprits optimistes sur la nature, les procédés, l'action réelle de la franc-maçonnerie; il rectifiera bien des jugements au sujet de la gratuité et de l'obligation scolaires; il raffermira bien des esprits chancelants, qui hésitent devant la lutte contre la maçonnerie; il serait avantageusement distribué et expliqué aux élèves de nos collèges. Ligueurs du Sacré-Cœur, mutualistes, congréganistes, catholiques en général, hommes et femmes, en tireront également grand profit.

L'étude de M. l'abbé Huot, publiée naguère dans l'*Action Sociale*, puis retouchée et insérée au *Croisé* d'août-septembre, a été mise en une gracieuse plaquette de 38 pages, format oblong, très commode, et paraît sous le No 1 d'une série de lectures sociales populaires, éditions nouvelles de l'Action Sociale Catholique, Secrétariat, 101, rue Sainte-Anne, Québec.

Cette jolie brochure se vend, se donne presque, à 5 sous l'unité, 40 sous la douzaine, \$4.00 le cent, et pour \$25.00 à qui en prendrait 1 000.